
3 

Колонка главного редактора 
 

Журнал юридических исследований  
(«Journal of Legal Studies»)  

развивает международное сотрудничество 
 

The Journal of Legal Studies develops international 
cooperation 

 
Пешкова (Белогорцева) Х.В.,  
д-р юрид. наук, доцент, профессор кафедры социально-гуманитарных и финансово-
правовых дисциплин ФКОУ ВО «Воронежский институт ФСИН России» 
e-mail: peshkova1@yandex.ru 
 
Peshkova (Belogortseva) Kh. V. 
Doctor of Law, Associate Professor, Professor of the Department of Social-Humanitarian and 
Financial-Legal Disciplines of the Voronezh Institute of the Federal Penitentiary Service of 
Russia  
e-mail: peshkova1@yandex.ru 

 
 

Аннотация 
Колонка главного редактора издания «Журнал юридических исследований» посвящена 
аналитическому обзору результатов международного сотрудничества редакционной 
коллегии Журнала и Научно-издательского центра «ИНФРА-М» с зарубежными 
авторами, представляющими различные иностранные и значимые на международном 
уровне организации, а также перспективам расширения этого сотрудничества, углубления 
международных связей научного сообщества. 
Ключевые слова: научно-издательский центр «ИНФРА-М», группа компаний «ИНФРА-
М», электронная библиотечная система «Znanium», «Журнал юридических исследований» 
(НИЦ ИНФРА-М), юридическая наука, международное научное сотрудничество, 
международное научное сообщество. 

 
Abstract 
The column of the editor-in-chief of the Journal of Legal Studies is devoted to an analytical 
review of the results of international cooperation between the editorial board of the Journal and 
the INFRA-M Scientific Publishing Center with foreign authors representing various foreign and 
internationally significant organizations, as well as the prospects for expanding this cooperation, 
deepening international relations of the scientific community. 
Keywords. Research and Publishing Center "INFRA-M", group of companies "INFRA-M", 
Electronic library system" Znanium"," Journal of Legal Research " (SIC INFRA-M), legal 
science, international scientific cooperation, international scientific community. 

 
 

2020−2021 гг. для издания «Журнал юридических исследований» («Journal of Legal 
Studies») [4] знаменовались расширением международного сотрудничества. Авторы – 
ученые, преподаватели и специалисты – из стран дальнего и ближнего зарубежья 
заинтересовались работой журнала и Научно-издательского центра «ИНФРА-М», 
выпускающего данный журнал, группы компаний «ИНФРА-М» в целом [15]. 
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Иностранные авторы обратились в редколлегию журнала «Журнал юридических 
исследований» с целью опубликовать свои научные статьи и аналитические материалы по 
правовой тематике. И уже в свежих выпусках журнала, как за 2020 [1; 7; 8; 9; 12; 16; 20; 
21; 22; 23; 24; 25; 29], так и за 2021 [10] год, опубликованных работ зарубежных авторов 
становится все больше и больше.  

С «Журналом юридических исследований» («Journal of Legal Studies») сотрудничают 
зарубежные ученые и специалисты в различных областях юридических знаний: теории и 
истории государства и права [7], государственном (конституционном) праве [9; 20; 25], 
финансовом, банковском праве [10], криминалистике, криминологии, уголовном праве и 
уголовном процессе [1; 16; 21; 22; 24], судебно-экспертной деятельности [8] и др. [12; 23; 
29]. В числе авторов – как теоретики, преподающие в юридических вузах [10; 12; 20; 22; 
24; 25; 29], так и юристы-практики, работающие в зарубежных органах власти и 
государственных учреждениях [3; 8; 9; 20].  

В свою очередь, и российские ученые пристально следят за развитием зарубежной 
юридической науки, науки в области международного права и законодательством 
зарубежных стран и международными правовыми актами. И свидетельство тому – рост 
количества научных работ с применением метода сравнительного правоведения, 
позволяющего проанализировать, сравнить юридическое регулирование идентичных 
общественных отношений российским [2] и зарубежным законодательством [3; 6; 11; 16], 
а также актами международной правовой системы [27; 28].  

И вот в настоящем номере вниманию читателя представлены научные работы 
зарубежных и российских ученых, посвященные актуальной тематике иностранного и 
международного права: «Правовое регулирование криптоактивов в передовых 
криптоюрисдикциях Европы: Мальта, Лихтенштейн, Швейцария» (В.Е. Понаморенко, 
Д.В. Дибина); «Особенности неоконституционного правопорядка США в условиях новых 
политических и эпидемиологических вызовов и угроз» (Т.Э. Зульфугарзаде); 
«Формирование законодательства о пенсинной системе в республике Узбекистан: 
вопросы обеспечения прав граждан» (М.Д. Зиядуллаев); «Значение бюджетного 
регулирования для обеспечения государственного суверенитета: сравнительный анализ 
российского и зарубежного законодательства» (Р.В. Ткаченко); «Статус столицы 
Республики Узбекистан – города Ташкент как отдельной административно-
территориальной единицы» (Э.О. Ҳамроев); «Сравнительный анализ гражданского 
законодательства Китайской Народной Республики и России» (Е.В. Ивнева, Л.Л. 
Кавшбая);  «Широкая юрисдикция» в международном гражданском процессе (подходы 
США, России и стран ЕАЭС): тенденции и перспективы конкуренции национальных 
юрисдикций в условиях глобализации и международной экономической интеграции» (А.Е. 
Тарасова) и др. 

Такие тенденции углубляют научное общение, выводят его на международный 
уровень, расширяют международные связи журнала и издательства. 

 И поводов для таких тенденций, связанных с работой журнала «Журнал 
юридических исследований», надо заметить, немало. Объективные потребности развития 
правовой науки, осуществление научно-исследовательской работы по ключевой тематике 
юриспруденции диктуют свое. И авторы из года в год обращают внимание на потребности 
развития, углубления теоретико-правовых концепций и положений в ответ на 
модификацию российской, зарубежной и международной правовых систем и правовой 
политики. Условия пандемии ничуть не возымели эффект снижения актуальности и 
востребованности научно-исследовательской деятельности [19]. А скорее, наоборот, 
подстегнули научные разработки в различных сферах, в том числе в юриспруденции, 
заставляя задуматься о правовом инструментарии устранения и снижения пагубности 
последствий экономического кризиса, защиты интересов граждан и государства.  

В аспекте расширения международных связей поставлены на поток научные 
мероприятия международного уровня, позволяющие ученым из различных стран 
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«встретиться» на электронных «площадках» и обсудить интересующие вопросы и 
проблемы правовой науки, законодательства и юридической практики как в рамках 
национальных правовых систем и теорий, так и в рамках сравнительного подхода к 
зарубежным и международной правовым системам и научным подходам. Международные 
научные конференции, форумы, круглые столы, симпозиумы послужили прочной основой 
для дискуссий и последующих научных разработок. По результатам таких мероприятий 
опубликовано немало интересных докладов, научных статей, тезисов, как в российских 
изданиях, в том числе в журнале «Журнал юридических исследований», так и 
зарубежных. 

Постепенно международное сотрудничество в области научных юридических 
исследований стало формироваться в качестве важнейшего направления ведущих 
издательств России, более того, в качестве направления внешней политики государства в 
целом. «Международное научное сотрудничество – направление внешней политики, 
предметом которого является сотрудничество между государствами в проведении 
совместных исследований или разработок, а также в регулировании отношений, 
спонтанно складывающихся между различными национальными научными 
сообществами» [13; 14; 26]. 

Зарубежным авторам, равно как и российским, «Журнал юридических 
исследований» предоставил прекрасную возможность – опубликовать научные статьи, 
рецензии, обзоры и на русском и на английском языках. С учетом того, что английский 
язык уже давно, по сути, приобрел статус языка международного общения, публикации на 
английском облегчают обнародование и осваивание результатов научно-
исследовательской работы для зарубежных авторов. Для российских же авторов – это 
шанс для продвижения своих идей на международном уровне, привлечения внимания 
иностранных ученых к результатам своей научно-исследовательской деятельности. 

Значимо для усиления международных связей «Журнала юридических 
исследований», выпускаемого НИЦ ИНФРА-М, и то, что журнал индексируется в 
международных библиографических базах eLIBRARY.RU [5]. Журнал имеет 
международный номер ISSN «2500-333X (print) 2500-333X (online)». Журнал юридических 
исследований включен в «Перечень рецензируемых научных изданий, в которых должны 
быть опубликованы основные научные результаты диссертаций на соискание ученой 
степени кандидата наук, на соискание ученой степени доктора наук» по ряду научных 
специальностей – в «Перечень», утвержденный Высшей аттестационной комиссией при 
Министерстве науки и высшего образования РФ [17], и аналогичных органов в сфере 
образования и науки в зарубежных государствах (например, в Республике Узбекистан) 
[18]. И такое внимание к «Журналу юридических исследований» свидетельствует о его 
высокой оценке со стороны зарубежного научного сообщества. 

«Журнал юридических исследований» имеет официальный сайт [4], а это значит, что 
публикуемые в нем работы открыты широкой научной общественности, как российской, 
так и зарубежной. Более того, работы авторов, на русском и английском языках, 
публикуемые как в «Журнале юридических исследований», так и в иных периодических 
изданиях НИЦ «ИНФРА-М», а также научные и учебные труды, выпущенные Научно-
издательским центром «ИНФРА-М», издательствами, входящими в группу компаний 
«ИНФРА-М», в открытом доступе размещены в Электронной библиотечной системе 
«Znanium» [30]. В группу компаний «ИНФРА-М» входят более 10 издательств: 
«НОРМА», «Издательский дом "Форум"», «РИОР», американское научное издательство 
«Academus Publishing» и ряд других, поэтому Электронной библиотечной системе 
«Znanium» есть что предложить и читателям, и авторам.  И это здорово, когда есть 
возможность беспрепятственного чтения научных статей, рецензий, обзоров и иных форм 
опубликования результатов научной работы! И такая возможность в результате успешной, 
плодотворной работы НИЦ «ИНФРА-М» предоставлена как российским, так и 
зарубежным авторам, ученым и специалистам, сотрудничающим с издательством. 

http://cyclowiki.org/w/index.php?title=%D0%9D%D0%BE%D1%80%D0%BC%D0%B0_(%D0%B8%D0%B7%D0%B4%D0%B0%D1%82%D0%B5%D0%BB%D1%8C%D1%81%D1%82%D0%B2%D0%BE)&action=edit&redlink=1
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Цель «Журнала юридических исследований» – предоставить возможность 
российским и зарубежным ученым, преподавателям, практическим работникам, 
аспирантам публиковать результаты своих исследований, посвященных проблемам и 
перспективам развития юридической науки и правоприменительной практики; привлечь 
внимание к проблемам формирования и совершенствования отраслевого 
законодательства, информировать мировое и отечественное научное сообщество о 
результатах научных достижений в области современной юридической науки. 

В добрый путь! Во имя развития юридической науки и расширения международных 
связей на этом поприще! 

 
The years 2020-2021 for the publication "Journal of Legal Studies" ("Journal of Legal 

Studies") [4] were marked by the expansion of international cooperation. The authors-scientists, 
teachers and specialists-from the countries of the far and near abroad were interested in the work 
of the Journal and the Scientific and Publishing Center "INFRA-M", which publishes this 
journal, the group of companies "INFRA-M" as a whole [15]. Foreign authors have applied to 
the editorial board of the journal "Journal of Legal Research" in order to publish their scientific 
articles and analytical materials on legal topics. And already in the latest issues of the magazine, 
as for 2020 [1; 7; 8; 9; 12; 16; 20; 21; 22; 23; 24; 25; 29], so for 2021 [10], the published works 
of foreign authors are becoming more and more. 

Foreign scientists and specialists in various fields of legal knowledge cooperate with the 
Journal of Legal Studies ("Journal of Legal Studies"): theory and history of state and law [7], 
state (constitutional) law [9; 20; 25], financial, banking law [10], criminology, criminology, 
criminal law and criminal procedure [1; 16; 21; 22; 24], forensic expert activity [8] and others 
[12; 23; 29]. Among the authors are both theorists who teach at law schools [10; 12; 20; 22; 24; 
25; 29], as well as practicing lawyers working in foreign authorities and state institutions [3; 8; 9; 
20]. 

In turn, Russian scientists closely follow the development of foreign legal science, science 
in the field of international law and the legislation of foreign countries and international legal 
acts. And the evidence of this is the increase in the number of scientific papers using the method 
of comparative jurisprudence, which allows us to analyze and compare the legal regulation of 
identical public relations by Russian [2] and foreign legislation [3; 6; 11; 16], as well as acts of 
the international legal system [27; 28]. 

And here in this issue, the reader is presented with the scientific works of foreign and 
Russian scientists devoted to the current topics of foreign and international law: "Legal 
regulation of crypto assets in advanced European crypto jurisdictions: Malta, Liechtenstein, 
Switzerland" (V. E. Ponamorenko, D. V. Dibina); "Features of the neoconstitutional legal order 
of the United States in the context of new political and epidemiological challenges and threats" 
(T. E. Zulfugarzade); "Formation of legislation on the pin system in the Republic of Uzbekistan: 
issues of ensuring citizens 'rights" (M. D. Ziyadullayev); "The importance of budget regulation 
for ensuring state sovereignty: a comparative analysis of Russian and foreign legislation" (R. V. 
Tkachenko); "The status of the capital of the Republic of Uzbekistan – the city of Tashkent as a 
separate administrative-territorial unit" (E. O. Amroev); "A comparative analysis of the civil 
legislation of the People's Republic of China and Russia" (E. V. Ivneva, L. L. Kavshbaya); 
"Broad jurisdiction" in the international civil process (approaches of the United States, Russia 
and the EAEU countries): trends and prospects of competition of national jurisdictions in the 
context of globalization and international economic integration" (A. E. Tarasova), etc. 

Such trends deepen scientific communication, bring it to the international level, and 
expand the international relations of the Journal and the publishing house. 

And it should be noted that there are many reasons for such trends related to the work of 
the journal "Journal of Legal Research". The objective needs of the development of legal 
science, the implementation of research work on key topics of jurisprudence dictate their own. 
And the authors from year to year pay attention to the needs of development, deepening of 
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theoretical and legal concepts and provisions in response to the modification of Russian, foreign 
and international legal systems and legal policy. The conditions of the pandemic did not have the 
effect of reducing the relevance and demand for research activities [19]. Rather, on the contrary, 
they spurred scientific developments in various fields, including law, forcing us to think about 
legal tools to eliminate and reduce the harmful effects of the economic crisis, to protect the 
interests of citizens and the state. 

In terms of expanding international relations, international-level scientific events have 
been put on stream, allowing scientists from different countries to "meet" on electronic 
"platforms" and discuss issues and problems of legal science, legislation and legal practice both 
within the framework of national legal systems and theories, and within the framework of a 
comparative approach to foreign and international legal systems and scientific approaches. 
International scientific conferences, forums, round tables, and symposia have served as a solid 
basis for discussions and subsequent scientific developments. As a result of such events, many 
interesting reports, scientific articles, theses have been published, both in Russian publications, 
including the Journal of Legal Research, and foreign ones. 

Gradually, international cooperation in the field of scientific legal research began to form 
as the most important direction of the leading publishing houses of Russia, moreover, as a 
direction of the foreign policy of the state as a whole. "International scientific cooperation is a 
foreign policy direction, the subject of which is cooperation between states in conducting joint 
research or development, as well as in regulating relations that spontaneously develop between 
different national scientific communities." [13; 14; 26]. 

The Journal of Legal Studies has provided an excellent opportunity for foreign authors, as 
well as Russian ones, to publish scientific articles, reviews, and reviews in both Russian and 
English. Taking into account the fact that English has long, in fact, acquired the status of the 
language of international communication, publications in English facilitate the publication and 
mastering of the results of research work for foreign authors. For Russian authors, it is a chance 
to promote their ideas at the international level, to attract the attention of foreign scientists to the 
results of their research activities. 

The fact that the Journal is indexed in the international bibliographic databases eLibrary is 
also significant for strengthening the international relations of the Journal of Legal Studies 
published by SIC INFRA-M.RU [5]. The journal has the international ISSN number " 2500-
333X (print) 2500-333X (online)"). The journal of Legal Studies is included in the "List of peer-
reviewed scientific publications in which the main scientific results of dissertations for the 
degree of Candidate of Sciences, for the degree of Doctor of Sciences" for a number of scientific 
specialties should be published in the "List" approved by the Higher Attestation Commission 
under the Ministry of Science and Higher Education of the Russian Federation [17], and similar 
bodies in the field of education and science in foreign countries (for example, in the Republic of 
Uzbekistan) [18]. And such attention to the Journal of Legal Research indicates its high 
appreciation from the foreign scientific community. 

The Journal of Legal Studies has an official website [4], which means that the works 
published in it are open to the general scientific community, both Russian and foreign. 
Moreover, the authors 'works in Russian and English, published both in the Journal of Legal 
Research and in other periodicals of the SIC "INFRA-M", as well as scientific and educational 
works published by the Scientific Publishing Center "INFRA-M", publishing houses belonging 
to the INFRA-M group of companies, are publicly available in the Electronic Library system 
"Znanium" [30]. The INFRA-M group of companies includes more than 10 publishing houses: 
NORMA, Forum Publishing House, RIOR, the American Scientific Publishing House 
AcademusPublishing, and a number of others, so the Znanium Electronic Library system has 
something to offer both readers and authors. And it's great when there is an opportunity to freely 
read scientific articles, reviews, reviews and other forms of publishing the results of scientific 
work! And this opportunity, as a result of the successful, fruitful work of SIC INFRA-M, is 
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provided to both Russian and foreign authors, scientists and specialists who cooperate with the 
publishing house. 

The purpose of the Journal of Legal Research is to provide an opportunity for Russian and 
foreign scientists, teachers, practitioners, and graduate students to publish the results of their 
research on the problems and prospects of the development of legal science and law enforcement 
practice; to draw attention to the problems of the formation and improvement of industry 
legislation, to inform the world and domestic scientific community about the results of scientific 
achievements in the field of modern legal science. 

In a good way! In the name of the development of legal science and the expansion of 
international relations in this field! 
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